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本年も宜しくお願い致します。

老会（防災訓練） 
新年明けましておめでとうございます。 

 

旧年中は利用者の皆様やご家族の皆さま、会員の皆さまにはご支援、

ご尽力を賜り、厚く御礼申し上げます。 

皆様のお陰をもちまして、コロナ禍より平常な日々が戻って参りまし

た最近では、利用者の方々の笑顔も増えて参りました事、 

大変喜ばしく思っております。 

また、近年では少子高齢化に伴い支え手の減少と受け手の増加という

状況ではございますが、施設一同一丸となってあらたな着想や工夫を

凝らす事で入居者の方々をはじめ、皆さまと寄り添い、支え合うこと

で、より一層皆様の笑顔が多くなるような施設となるよう努めて参り

たいと存じます。今年もどうかよろしくお願い申し上げます。      

冬 

 理事長 松野 伸哉    

謹んで新年のお慶びを申し上げます。 

 

今年は巳年です。巳年には、智恵、繁栄、生命力、健康、不老長寿と

いう特徴があるそうです。1989 年には年号が昭和から平成へ、2001

年にはアメリカ同時多発テロの発生により世界中がテロの脅威を知り

ました。また、愛子さまがお生まれになった年でもあります。 

2013 年には東京が夏季オリンピックの開催地として選ばれました。今

年はというと、大阪湾の人工島・夢洲（ゆめしま）で「大阪万博」が

開催されます。「いのち輝く未来社会のデザイン」をテーマに、少子高

齢化やエネルギ―課題を最先端技術や英知を集めて解決していく、「再

生」と「誕生」を象徴する年となることが期待されています。 

友愛ホームも設立から 25 年を迎えます。ご家族様、ご利用者様の健康

と長寿を願い、智恵を出し合ってさらなる繁栄に繋げていく生命力を

発揮できるようみんなが一丸となって進んで参りましょう。本年もど

うぞよろしくお願い致します。 

木原 由佳里      

 副理事長 木原 由佳里    



 デイサービスゆうあい寺田 

寺田ケアセンター 

例年であれば11月に紅葉ドライブと一

緒に秋のレクリエーションで、外食やスイーツ

を食べに行っていましたが、今年は秋が暑く紅

葉が遅れていつになるかわからず、10 月に喫

茶レクリエーションでコメダ喫茶店に行って

きました。ご利用者様にメニューを持って帰っ

ていただき先に選んで頂きました。あるご家族

様から「母と楽しく選びました。」や「私もい

つか行ってみたいと思ってたんです。先に行け

てよかったね。」と色々な言葉をいただきまし

た。ご利用者様も自身が選んだメニューをおい

しそうに召し上がられ「今度は昼のランチにコ

メダに連れてって。」「美味しいし、今度はコー

ヒーも付けて。」「また、来たいな。」と沢山の

声が聞けて嬉しそうにされている笑顔が拝見

出来た４日間でした。(担当：長谷川) 

グループホームゆうあい寺田 

よく晴れた１１月２２日に地域活性化事業の「城陽市花いっぱい運動」で花植えを行いました。ご

利用者様は作業をしながら、昔はこんな花を植えたとか、色々な思い出話をされながら、友愛ホームの門

の前にある花壇に様々な色の花を植えて下さいました。出来上がりを満足げにながめておられたのがとて

もステキで印象的でした。そして、こんなにも外での作業を喜ばれるんだと気付かされました。 

(担当：岩城) 

１１月６日に青谷ケアセンターと寺田ケアセンターと

の合同運動会が開催されました。お天気にも恵まれい

い運動会日和となりました。皆様、年齢を感じさせない

動きで驚かされます。午後にそなえて、昼食のカレーラ

イスもしっかり食されていました。応援合戦で皆様声

を出し合い盛り上がりました。すべての競技で楽しま

れ終始笑顔と笑い声が絶えませんでした。(担当：西川) 

城陽市花いっぱい運動 地域活性化事業 



 

 １０月８日にゆうあいの家では、京田辺市の畑までドライブをしました。畑についてさつ

まいも掘りを行いました。大きな芋や小さな芋が出てくるとご利用者様は歓声をあげて喜んで

おられました。持ち帰ったお芋は、寺岡センター長が大汗をかきながら焼いてくれました。 

みんなでおいしくいただきました。(担当：稲畑) 

ゆうあいの家 

新しい年を迎え、皆さまいかがお過ごしでしょうか。良き一年が過ごせますよう願っております。 

さて今回は、「人生会議」「事前指示書」についてです。事前指示書とは、ご自分で意思を伝えたり判断した

りすることが難しくなったときに備えて、お元気なうちから医療やケアについての意思や希望を示したもの

です。自分が望む生き方を、家族や周囲の人に知ってもらうことができます。宇治久世医師会版の事前指示

書「わたしの想い」の用紙は、「ココカラまるごとねっと」にのっており、パソコン等で検索すると出てき

ます。宇治久世医療介護連携センター作成の「アニメ わたしの想い」もあります(20分程、YouTube、わ

たしの想い・アニメで検索)。 

自分はどう過ごしたいか、家族や大切な人たちと、都度都度話しておく、知ってもらっておく事がとても大

切です。家族や大切な人たちが、自分に代って、生死にかかわる判断を迫られた時に判断のよりどころにな

ったり、後日それでよかったんだなと思えたり…。命の限り精一杯生きたい、できるだけ安楽に過ごしたい

…どの選択肢も間違いではなく、どれを選んでいきたいか、気持ちは変わってもいい、共有できている事が

大切になってきます。 

家族三人にも聞いてみたのですが…①あんまり考えたくないな②施設に入るなら食事より臭いがないのが

第一優先③あんたにまかせるわ、と三人三様でした。ほー、と知る事もあり、今後もちょこちょこ聞いてみ

よう、また自分自身もどうするか伝えていこう、と思いました。（担当：舩越） 

居宅介護支援友愛 



 

青谷ケアセンター 

１１月１２日に青谷ケアセンターでリコーダーの演奏会がありました。なつかしい曲をたくさん演

奏してくださり、デイサービスのご利用者様もグループホームの入居者様も口ずさんでおられ、とても楽

しんでおられました。笑顔いっぱいの演奏会でした。(担当者：本多) 

 

デイサービス友愛 

グループホーム友愛 

リコーダー演奏会 

11 月 23 日グループホーム友愛では宇治田原町の猿丸神社

に紅葉ドライブへ行きました。今年は気温の高い日が続い

たので見ごろには少し早かったのですが 

色づいた木を見つけるとご利用者様も「きれいねー」「いい

ねー」と喜んでおられました。(担当：小谷) 



 

１１月２０日に地域活性化事業の一環で「城陽市花いっぱい運動」で花植えを行いました。ご利

用者様にパンジーやアリッサムなどの苗をプランターに丁寧に一つ一つ植えて頂きました。“元気にそだ

ってね”など声を掛けられるご利用者様もおられました。色とりどりの花々に皆さん見とれておられまし

た。青谷ケアセンターの前を通られるご近所の方々も目を向けて下さっています。青谷ケアセンターと

共に地域もパッと明るくなりました。（担当：山岡） 

青谷ケアセンター 

イサービス友愛 

地域活性化事業 城陽市花いっぱい運動 

１１月１３日に地域活性化事業の一環で京都サンガ FC のアピアタウィア久選手と福田心之助

選手(お二人ともスーパーレギュラー選手)をお招きし、交流会を行いました。１４時にお二人が登場

でご利用者様もさらにスタッフも！大興奮！大興奮！の中キックボウリングを行いました。ご利用者

様とスタッフも参戦し大いに盛り上がりました。成績の上位３名のご利用者様には選手お二人からの

直筆サインをいただきました。サインをいただいた方は“こんな嬉しい事はない”、“３年長生きできる”

などと感動されていました。後日、交流会に来ていただいた選手お二人に、感謝の気持ちを込めて手

作りのお守りと寄せ書きをサンガ練習場へご利用者様４名で伺い、お渡ししました。別れ際、両選手

にご利用者様から友愛名物、“また来てね！また来てね！”後に両選手から“またくるよ！”と答えて頂

きご利用者様が感動されていました。お忙しい中お時間を作っていただいた京都サンガ FC の両選手

ならびに関係者の皆様、楽しい時間をありがとうございました。（担当：山岡） 

京都サンガＦＣ選手と交流会 地域活性化事業 



 

 

第２５回日本認知症グループホーム大会 in広島 

～これからの「幸福社会」を語ろう～ 

令和６年１０月１６日、１７日 

全国から約１０００人を超える参加者や関係者の皆様方で熱気あふれる大会でした。 

盛り沢山な講演や演題発表はこのご時世多くの事業所の方が色々とご苦労されている中、さまざまな知

恵と工夫をこらしアイデアや愛情が詰まったお話でした。 

友愛のような小さな事業所では経営していくことが難しい状況ではありますが、小規模だからこそ、家

族的な雰囲気の中で職員一同力を合わせて「人の命を預かり、生活を支援している仕事」に誇りを持っ

て「幸福社会」に向けてこれまで以上に精進していきたいと思いました。今回は有意義で元気をもらえ

た２日間でした。(担当：大久保)  

今回、梅田相談役個人宛てではございますが、「認知症ケアの発展向上に功労」において 

協会表彰されました。 

 

 
あけぼのクラブ様、浅野様、石川様、一井様、市岡様、伊藤様、今井様、彩匠様、梅田様、大住様、

大西様、大西様、大八木様、奥田様、小野様、介護者の会様、可畑様、北沢様、京大白井様、窪田

様、倉田様、倉恒様、コーラス華音様、コーラスみちくさ様、坂下様、佐々木様、佐々木様、佐々木様、

澤井様、澤田様、島村様、下柳田様、城陽市少年少女合唱団様、杉田様、鈴木様、高田様、田川様、

武田様、田坂歯科様、田中様、谷川様、出島様、寺内様、同志社村田様、内藤様、中小路様、中島

様、永福様、西岡様、西田様、西村様、野田様、野村様、畑中様、濱田様、平良様、平良様、平良

様、平良様、藤村様、藤原様、藤原様、訪看和楽様、保住様、堀井様、松野様、松原様、源様、美濃

様、民生委員様、村井様、本吉様、山下様、山田様、吉岡様、吉村様、脇田様、(順不同) 

ご寄付ありがとうございます(２０２３．１２～２０２４．１２) 

編集後記 

おだやかな師走でしたが、今年の暦は１月

４日が土曜日になりましたので、官庁金融機関

が６日からの営業となり、世間ではゆっくりな

お正月になりました。引き続きコロナやインフ

ルエンザなど防止に手洗いうがいを続けて下さ

い。みかんでビタミン補給も大事です。（堀田） 

ホームページで情報発信中！ 

https://uihm.jp/ 

電子メールでのお問い合わせは 

mitosaka@uihm.jp 

まで、よろしくお願いいたします。 

おしらせ 

地域をはじめ、多くの方から、寄付金、お花やお菓子、お米やお野菜、ウエスなどを頂きました。 
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